

Fil d'actualités : A la COP 28 à DUBAI du 30/11 au 12/12/23, des dirigeants du Rotary dont le président du Rotary Gordon McNally, le président de la Fondation Rotary Barry Rassin et le secrétaire général et directeur général du Rotary John Hewko, dirigeront la délégation du Rotary. Le Rotary et les rotaractiens des Emirats arabes unis auront 2 pavillons lors de cette COP. C'est une avancée majeure dans la visibilité du Rotary en tant que partenaire potentiel dans les solutions climatiques.



A partir de janvier 2024, date fixée par la directive européenne de 2018 et la loi anti-gaspillage de 2020, le tri des biodéchets se généralisera en France afin d'alléger les poubelles et produire du compost ou du biogaz.



DECEMBRE : TRADITION DU SAPIN DE NOEL

Il y a plus de 2000 ans, le sapin de Noël était déjà fêté chez les Celtes pour annoncer le solstice d'hiver qui annonce la ressurrection du soleil. Ensuite, au Moyen-âge, les sapins étaient placés sur les parvis des églises pour célébrer Adam et Eve et le paradis et décorés de pommes pour rappeler le péché originel. En 1521, une mention du sapin de Noël est retrouvée dans un édit municipal à Sélestat en Alsace (région française alors allemande) et il semblerait que Martin Luther, réformateur protestant soit considéré comme étant le 1^{er} à avoir mis des lumières dans un sapin de Noël (des bougies, les guirlandes électriques ayant été inventées en 1882). Au XVIII^{ème} siècle, par l'entremise des émigrants allemands, les sapins avaient conquis toute l'Europe puis les Etats-Unis. La tradition était née.

Aujourd'hui en France, il se vend près de 6 millions de sapins naturels plus 1 million d'artificiels. Les naturels proviennent de productions agricoles et non des forêts : le sapin Nordmann dont les aiguilles tiennent longtemps et l'Epicéa, aux aiguilles plus fragiles mais au parfum plus prononcé. Il faut entre 5 et 10 ans pour obtenir un sapin de Noël. Le sapin labellisé bio se développe aussi, il est produit sans traitement phytosanitaire ni hormone de croissance et peut donc, grâce à la technique de repousse, être proposé 2 à 3 fois dans sa vie.

Autre alternative, depuis le refus de maires écologistes de mettre des « arbres morts » sur leurs places, des familles se tournent vers des sapins DIY (did it yourself). Mais quel que soit le choix, l'essentiel est l'esprit de Noël, la joie de partager et d'être en famille ou avec des amis. (sources radio France, OF red M.JEZEQUEL)

